

日本国憲法について

私の母は滿州から引き揚げてきました。

滿州の平原を無蓋貨車で逃げる時、ソ連軍の機銃掃射を受け、隣に座ったいた生まれたばかりの赤ん坊が母親に抱かれたまま殺されるのを目撃しました。韓国に着いてからは、収容所に入れられ、頭を丸め男としてすり洗顔・耳元に尽くしかつて苦労を重ねた事を語り合いました。

母は六年前に亡くなりました。その時、所感がこの末期で薬の影響もあっての事ですが、母の意識は昭和二十年に庚辰しまつたのです。体を震わせて叫ぶ母を抱きしめながら、いつの間にか私自身も戦火の中を逃げようとした時に襲われました。戦後五十年も経つた平和の中で、母は戦争中の恐怖を抱いたまま死んでいりました。

母がよく私に訪してくれたのは、「憲法九条にて会った時、もうあの苦しみは二度と味わわなくて良いのだ」という大きな安堵感

で済かぬだといふことでした。

半世紀以上もの間、日本は「新しい憲法」のおかげで、他国の人々を殺すことなく、日本国民も命をあせやかされることなく暮らしてきました。

戦争を全く経験していない私たちが、母の世代の貴重な体験に基づく憲法観を切り捨ててしまつて良いものでしょうか。

どうか国民全体でもつともつと議論を重ねて欲しいと願つています。